

22 Novembre

SERVICE DES TERRES.

Re à la lettre du 14/II/28.

Original classé
N° 3200/73/14 B 162/8

Terrain 500ha
Buragane.

KIBUNGO

Monsieur le Directeur,

J'ai l'honneur de vous accuser réception de votre lettre rappelée en marge et de la demande d'un terrain de 500 ha situés au Nord Est du marché de Buragane et sur la route Nyanza-Kitega.

Ce terrain est situé dans les limites de la région XIV qui a été indiquée au Département comme pouvant être attribuée à la Platanga en temps que zone d'influence dans les régions d'altitude élevée. A ce jour aucune décision n'a été prise au sujet de ces zones.

Néanmoins, si vous persistiez dans votre intention de commencer à bref délai des travaux sur le terrain demandé, le Résident pourra, si l'enquête de vacance est favorable, vous délivrer un permis d'occupation précaire pour une superficie de 100 hectares.

L'enquête pourra porter sur 500 hectares. Mais, même si l'ensemble du terrain est libre je ne pourrais avant la décision du département vous permettre d'occupation à titre précaire une superficie supérieure à 100 hectares.

Quant à la question des contrats à délivrer pour les terrains choisis dans les zones d'influence, le Département doit décider également du texte des diverses obligations à inscrire dans ces contrats.

Veuillez agréer, Monsieur le Directeur, l'assurance de ma considération très distinguée.

Pour le Gouverneur empêché :
Le Conseiller Juridique Aug. JAMOULLE,

à
r le Directeur de la "PLATANGA"

N Y A N Z A - L A C .

N° 2760 / 83/11/18 M. le Ministre, 28 - XI - 28.
Objet : Superficie terrain dans la zone d'influence
zone d'influence
Dans l'acte d'apport il est stipulé
que l'apport d'une ligne de concession concernant une zone d'influence
de 10 km de rayon dans la zone d'influence du territoire du Région - Umanzi, soit
tenu à la disposition de l'organisation et

monseigneur le Gouverneur Margoté
T. F. sont
exposition :
partie apportée
partie
votre lettre n° 1766 en date du 25 - 9 - 1928 a été reçue à
la C. de Lina et une communication par votre n° 63
du 8 oct. 1928 explique que monseigneur le Gouverneur Margoté
peut accepter que une zone soit proposée par l'apport
ment relâché aux suggestions de M. le Gouverneur Margoté
exposées notamment dans sa lettre n° 1892 monseigneur
dans la date du 18 juillet 1928.

Je relève en effet dans cette dernière missive (2^e page
8^e et 11^e alinéas) que M. Margoté prévoyait l'octroi de
concessionnaire "pourrait", dans la période du délit, disposer
"que d'une zone de 10 Km de rayon, dans laquelle il
pourra faire un choix d'une centaine d'hectares..."
et que "... en général 100 Ha suffisent pour couvrir
"de 10 Km de rayon, le choix de 200 Ha sera et au maximum
"comme au maximum."... ; la période ^{initiale} de protection ~~propre~~
précise était de 5 ans et la dernière obligation
a imposé au bénéficiaire de la concession étaient
fixées à proportion des superficies prises de 100 à 200 Ha
Maximum et de 10 Km de rayon, tandis que votre
lettre, à la Campagne de Lina, principale envisage
un concession de 500 Ha en un ou deux blocs avec une
prolongation d'une zone de protection de 15 Km de rayon
soit 70 000 Ha de superficie au lieu de 35 400 Ha
primitivement envisagés, et une durée de protection de 10 ans
et l'assassinat de l'apport.

Dès je comprend que les suggestions de la lettre 1892 n'ont pas rencontré votre approbation d'un façon générale ou que tout au moins vous avez décidé, dans le cas spécial ~~qui vous occupe de l'usage~~ à certaines des modalités proposées par M^e le G^r Marzant.

Puis je vous ai fait mention de ces lignes, qui étaient destinées à faire qu'il se soit pris des mesures pour l'attention de la densité de la population dans la région marquée II sur la carte jointe au no 1892. Je tiens à faire savoir que je n'ai pas été empêché que je puisse trouver ~~et dans~~ ~~à~~ ~~au-delà et Kitega aux endroits~~ ~~indiqués~~ par la carte ~~de~~ ~~deux~~ ~~milliers d'hectares~~ ~~d'une superficie~~ de l'île des étendues de plus de 100 H^a en îles de droits indigènes et convenants pour les cultures et plantations effectués par le détenteur d'une zone d'influence.

Le G^r Marzant

Le Cons. Juin

Le Colonel Pierren
s'agissant au nom du
Crégozo, de M^e Depage,
de la Grotong, a également
dépassé des demandes de
terrains de 500 ha à choisir
dans les limites des régions
d'altitude élevée proposées pour
être réservées aux démons de la Mécate.
La Rethanga a agi de même. (région III).

Il serait donc opportun
que je puisse connaître cela dans
les lignes principales votre
décision au sujet des îles
propositionnées vous transmises
par mon N° 1892 du 18-6-88.